



DISCOURS DU PRESIDENT DU CONGRES

A L'OCCASION DU COCKTAIL EN L'HONNEUR DE LA DELEGATION CALEDONIENNE DE RETOUR DES XVI èmes JEUX DU PACIFIQUE

Monsieur le Représentant de l'Etat,

Monsieur le Président du Gouvernement,

Messieurs les membres du Gouvernement,

Mes chers collègues,

Mesdames et messieurs les représentants de la délégation des Cagous de la Nouvelle-Calédonie,

Mes chers amis,

Quelle joie, quelle émotion de voir rassembler notre belle jeunesse ce soir au Congrès. Je lis sur vos visages la joie d'être ensemble, vous qui avez partagé tant d'émotions durant ces XVI èmes jeux du pacifique à Apia aux Samoa.

Je souhaiterais vous remercier de tout cœur de nous avoir aussi fièrement représentés dans ce grand rassemblement des îles du Pacifique qui a regroupé plus de 5000 personnes, plus de 3000 athlètes mais aussi des officiels, des accompagnateurs et des entraîneurs. Après les SAMOA, la délégation de la Nouvelle-Calédonie était parmi les plus importantes.

Vous nous avez ramené un merveilleux Palmarès, puisque nous arrivons premier sur le nombre total de médailles, 183 dont 75 or, 56 argent et 52 bronze. Nous avons donc retrouvé notre première place d'il y a 4 ans lorsque la Papouasie Nouvelle Guinée nous avait devancé. C'est sans doute un peu grâce à la puissance du « tchap » des cagous que vous avez lancés sur la piste

lors de la chaleureuse cérémonie d'ouverture des jeux qui vous a poussé à vous dépasser !

Participer à un tel évènement est une formidable opportunité, car il vous permet de découvrir les îles du Pacifique et les différentes cultures qui nous entourent. Je vous encourage d'ailleurs à vous intéresser à notre bassin Pacifique qui possède beaucoup d'atouts et qui devient le nouveau centre du nouvel ordre mondial !

Ces jeux régionaux offrent le grand avantage de permettre à nos sportifs calédoniens de se confronter aux athlètes de la région et ainsi d'élever le niveau d'excellence.

Je peux vous dire que vous nous avez fait vibrer ! Nous avons partagé la joie de vos victoires et à l'inverse la déception de vos défaites. Nous étions ravis d'entendre chaque jour le lot de nouvelles médailles remportées dans l'ensemble des disciplines.

Les institutions du pays sont présentes ce soir pour vous remercier et vous soutenir, car au-delà des médailles, vous représentez un très bel exemple pour nos concitoyens et notamment pour notre jeunesse. Vous êtes les grands frères et les grandes sœurs qu'ils peuvent admirer et à qui ils peuvent s'identifier.

Egalement, vous avez su incarner les valeurs du sport telles que le Courage, l'honnêteté, la solidarité ! Valeurs que l'on devrait retrouver dans la vie de tous les jours.

Ainsi pendant de longs mois vous avez consenti de grands sacrifices, vous avez su mettre vos loisirs de côtés pour vous préparer à atteindre vos objectifs et plonger dans le quotidien de l'entraînement et des privations. N'oublions pas également de saluer l'ensemble des bénévoles et chacune de vos familles qui ont donné de leur temps et leur énergie au service de ces jeux.

Lorsque je vois vos visages rayonnants qui reflètent la diversité de la Nouvelle-Calédonie, je suis heureux car nous constatons que le sport est un vecteur important pour la cohésion sociale et qu'il permet d'attacher les différentes communautés de notre pays et de participer à la construction de notre Destin commun. Nous avons besoin de cette unicité pour construire la Nouvelle-Calédonie de demain !

Le respect, l'Unité et l'Excellence était votre leitmotiv ! Merci d'avoir porté avec conviction ces valeurs auprès de nos frères et sœurs du Pacifique.

Tous unis derrière les Cagous et vive les Cagous !!!!